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Goverment (Hal.2) 
Minta Putusan 

Sela MK dengan 
Menunda 

Pemberlakuan 

PRAHARA PERJANJIAN 
POLITIK PRABOWO-ANIES

SENGAJA DIMAINKAN?
iuh jelang Pemilu 2024 kembali mencuatkan isu adanya perjanjian politik rahasia antara Prabowo Subianto dengan Anies Baswedan. Seperti diketahui, hingga Rsaat ini dua orang ini yang sudah mengamankan 'tiket' bakal calon presiden (Capres) 2024 nanti. Meski belum dikon�irmasi pihak terkait mengenai 
kebenarannya, tapi dugaan kuat isinya soal Anies Baswedan yang tidak akan maju menjadi calon presiden jika lawannya adalah Prabowo Subianto. Gerindra 

meminta agar perjanjian tersebut tak diungkit lagi karena tidak mengikat secara hukum, meski memang mengikat secara moral dan etika. Mengejutkannya, sebenarnya 
yang membongkar pertamakali adalah Wakil Ketua Dewan Pembina Partai Gerindra Sandiaga Uno. Ditegaskannya, dialah yang bersikeras membawa Anies Baswedan 
pada Pemilihan Gubernur (Pilgub) DKI Jakarta 2017. Padahal, ia sudah ditunjuk oleh Ketua Umum Gerindra Prabowo Subianto untuk menjadi calon gubernur (cagub) .Di 
sisi lain, 'cuaca panas' sedang menyelimuti Koalisi Indonesia Bersatu (KIB).Partai Persatuan Pembangunan (PPP) menyatakan partainya tidak takut ditinggal Partai 
Golkar pascapertemuan dengan Partai NasDem kemarin. Memang bukankah tidak ada kawan dan lawan abadi dalam politik, adanya hanya kepentingan abadi.

(Baca	Hal	11)

Lembaga	Survei	Indonesia	(LSI)
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Minta Putusan Sela MK dengan 
Menunda Pemberlakuan 

Uji atas Perppu Ciptaker yang 
disidangkan di MK itu ada dua perkara 
yakni Permohonan Nomor 5/PUU-
X I X / 2 0 2 3  d a n  N o m o r  6 / P U U -
X I X / 2 0 2 3 .  U n t u k  p e r m o h o n a n 
Perkara Nomor 6/PUU-XIX/2023 
diajukan oleh Konfederasi Serikat 
Buruh Seluruh Indonesia (KSBSI).

D i k e t a h u i ,  P e m e r i n t a h 
menerbitkan Perppu Nomor 2 Tahun 
2022 tentang Cipta Kerja  yang 
ditandatangani Presiden Joko Widodo 
( J o k o w i )  p a d a  3 0  D e s e m b e r. 
Penerbitan Perppu Cipta Kerja 
tersebut berpedoman pada peraturan 
perundangan dan Putusan Mahkamah 
Konstitusi Nomor 38/PUU7/2009. 
Munculnya perppu itu menimbulkan 
polemik di  tengah masyarakat , 
s e h i n g g a  t a k  l a m a  s e j a k 
kemunculannya, ada gugatan ke MK 
terkait hal tersebut.

Banyak	Poin	Tak	Jelas
Dalam sidang itu terungkap 

sejumlah hal berupa ketidakjelasan 
dan ketidaksesuaian yang ada di 
dalam beleid tersebut. "Pertama, tidak 
memenuhi kesesuaian antara jenis 
hierarki dan materi muatan. Muatan 
yang dihapus terkait beberapa norma 
tentang Ketenagakerjaan di Undang-
Undang Nomor 13 Tahun 2003, namun 
oleh Perppu tidak mengatur ulang 
kembali Undang-Undang itu. Dalam 
hal pesangon misalnya," kata kuasa 
hukum pemohon, Harris Manalu.

H a l  l a i n n y a  y a k n i  p r o s e s 
perencanaan,  penyusunan,  dan 
pembahasan Perppu Cipta Kerja 
dinilai tidak memenuhi asas kejelasan 

rumusan.  Dalam hal ini ,  Harris 
mencontohkan, perihal hari libur dan 
hari kerja yang diserahkan kepada 
pihak pengusaha.

"Antara lain Pasal 77 dan Pasal 79 
bagian kedua Perppu mengatur 
tentang hari libur dan jam kerja. Di 
Pasal 77 mengatur bahwa diberi 
pilihan kepada pengusaha untuk 
menerapkan hari kerja boleh lima hari, 
boleh enam hari. Akan tetapi di Pasal 
79 yang diatur hari libur mingguan 
hanyalah untuk yang bekerja lima hari, 
yang bekerja enam hari tidak diatur. 
Sehingga terjadi kebingungan, rumusan- 
nya tidak sinkron," ungkapnya.

Harris melanjutkan, poin lainnya 
y a n g  p r o s e s  p e r e n c a n a a n , 
penyusunan, dan pembahasan Perppu 
tidak memenuhi asas keterbukaan. Dia 
menilai, alasan penerbitan Perppu 
yang disampaikan oleh Pemerintah 
Pusat, yakni lantaran kegentingan, 
tidak dapat diterima.

“Penetapan Perppu menurut 
pemohon tidak memenuhi syarat 
k e g e n t i n g a n  y a n g  m e m a k s a . 
Alasannya adalah karena ekonomi 
sedang baik-baik saja, hubungan 
industrial sedang baik-baik saja di 
klaster ketenagakerjaan," tutur Harris.

Uji materi atas Perppu Ciptaker 
yang disidangkan di MK itu ada dua 
perkara yakni Permohonan Nomor 
5/PUU-XIX/2023 dan Nomor 6/PUU-
XIX/2023. Harris menjadi kuasa 
hukum pada Permohonan Perkara 
N o m o r  6 / P U U -X I X / 2 0 2 3  ya n g 
diajukan oleh Konfederasi Serikat 
B u r u h  S e l u r u h  I n d o n e s i a 
(KSBSI).(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA – Agenda sidang pengujian 
atas Peraturan Pemerintah Pengganti 
Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2022 
tentang Cipta Kerja berlangsung untuk 
k e d u a  k a l i n y a  d i  M a h k a m a h 
Konstitusi, Jakarta, Kamis (2/2/2023). 
D a l a m  s i d a n g  t e r s e b u t ,  p i h a k 
pemohon meminta kepada MK untuk 
memberikan putusan provisi atau 
p u t u s a n  s e l a ,  y a i t u  m e n u n d a 
pemberlakuan.

Permintaan tersebut disampaikan 
oleh kuasa hukum Pemohon, Viktor 
Santoso Tandiasa dalam perkara 
P e r m o h o n a n  N o m o r  5 / P U U -
XIX/2023. Dalam permohonan itu, ada 
t a m b a h a n  t i g a  p e m o h o n  d a r i 
sebelumnya enam pemohon.

Kesembilan pemohon tersebut 
yakni Hasrul Buamona (dosen Hukum 
Kesehatan/Pemohon I), Siti Badriyah 
(pengurus Migrant Care/Pemohon II), 
Harseto Setyadi Rajah (konsultan 
hukum/Pemohon III), Jati Puji Santoro 
(wiraswasta/Pemohon IV), Syaloom 
Mega G Matitaputty (mahasiswa FH 
Usahid/Pemohon V), dan Ananda 
Luthfia Rahmadhani (mahasiswa FH 
Usahid/Pemohon VI). Lalu, Wendra 
Y u n a l d i  ( d o s e n  H u k u m  Ta t a 
Negara/Pemohon VII), Muhammad 
S a l e h  ( d o s e n  H u k u m  T a t a 
Negara/Pemohon VIII), Federasi 

S e r i k a t  P e k e r j a 
Singaperbangsa (Pemohon 
IX).

“Demi kepastian hukum, 
sebelum MK memberi putusan 
akhir atas perkara a quo, maka 
pemohon meminta MK untuk 
memberikan putusan sela 
dengan menyatakan menunda 
pemberlakuan Perppu Nomor 
2 Tahun 2022 sampai adanya 
putusan akhir,” kata Viktor 
dalam sidang yang digelar di 
MK, Kamis (2/2/2023).

D e n g a n  d i t u n d a n y a 
p e m b e r l a k u a n  p e r p p u 
p e r k a r a  a  q u o ,  V i k t o r 
menyebut secara otomatis 
Perppu Nomor 2 Tahun 2022 
tidak dapat menjadi objek 
yang akan dibahas dalam 
sidang berikutnya untuk dapat 
d i t o l a k  a t a u  u n t u k 
mendapatkan persetujuan dan 
penetapan perppu menjadi 
U n d a n g - U n d a n g  ( U U ) . 
Sehingga proses pengujian 
f o r m i l  t i d a k  m e n j a d i 
kehilangan objek.

“Untuk alasan permohonan kami 
anggap sidang dibacakan semua 
mengingat bahwa sebentar lagi 
perppu jadi Undang-Undang sehingga 
kami rasa kalau permohonan provisi 
atau sela tidak diperhatikan atau 
dikabulkan, sejatinya posita (uraian 
dan alasan permohonan pengadilan 
sengketa) kami sia-sia,” terangnya.

Dalam kesempatan itu, Viktor 
menyampaikan petitum atau surat 
gugat yang dimohon untuk diputuskan 
atau diperintahkan oleh pengadilan. 
Diantara isi poin pertama yakni 
mengabulkan permohonan provisi 
atau sela.

“Kedua,  menyatakan perppu 
pengganti Undang-Undang Nomor 2 
Tahun 2022 tentang Cipta Kerja 
ditunda pemberlakuannya sampai 
dengan adanya putusan akhir,” kata 
dia.

Pihak MK memberikan tanggapan 
atas permohonan tersebut. Para 
hakim yang hadir yakni Manahan 
Sitompul, Saldi Isra, dan Yusmic P 
Foekh.“Nanti akan kita sampaikan ke 
rapat permusyawaratan majelis 
bagaimana permohonan ini, nanti 
akan diberitahukan kepada kuasa 
pemohon dan akan segera kami 
l a p o r k a n  k e  R P H  ( r a p a t 
permusyawaratan hakim),” kata 
Hakim Konstitusi Manahan Sitompul.

Sebelumnya, sidang perdana 
gugatan tentang Perppu Cipta Kerja 
telah berlangsung pada 19 Januari 
2023 lalu. Pada sidang tersebut, MK 
meminta penggugat uji formil perppu 
menyempurnakan permohonan 
mereka.

(Ilustrasi)	Massa	buruh	melakukan	penolakan	Perppu	Cipta	Kerja	yang	dinilai	merugikan.	(Foto-dok)

Gugatan Perppu Cipta Kerja 

Pertama, tidak memenuhi kesesuaian antara 
jenis hierarki dan materi muatan. Muatan 
yang dihapus terkait beberapa norma tentang 
Ketenagakerjaan di Undang-Undang Nomor 13 
Tahun 2003, namun oleh Perppu tidak 
mengatur ulang kembali Undang-Undang itu. 
Dalam hal pesangon misalnya.

Proses perencanaan, penyusunan, dan 
pembahasan Perppu Cipta Kerja dinilai tidak 
memenuhi asas kejelasan rumusan. 
Contohnya, perihal hari libur dan hari kerja 
yang diserahkan kepada pihak 
pengusaha.Antara lain Pasal 77 dan Pasal 79 
bagian kedua Perppu mengatur tentang hari 
libur dan jam kerja. Di Pasal 77 mengatur 
bahwa diberi pilihan kepada pengusaha untuk 
menerapkan hari kerja boleh lima hari, boleh 
enam hari. Akan tetapi di Pasal 79 yang diatur 
hari libur mingguan hanyalah untuk yang 
bekerja lima hari, yang bekerja enam hari 
tidak diatur. Sehingga terjadi kebingungan, 
rumusannya tidak sinkron.

Proses perencanaan, penyusunan, dan 
pembahasan Perppu tidak memenuhi asas 
keterbukaan. Dia menilai, alasan penerbitan 
Perppu yang disampaikan oleh Pemerintah 
Pusat, yakni lantaran kegentingan, tidak dapat 
diterima.

POIN-POIN 
KETIDAKJELASAN 
DAN KETIDAKSESUAIAN 
PERPPU CIPTAKER
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Jokowi Diperkirakan Kirim Nama 
ke DPR Pekan Ketiga Februari 

3

JAKARTA – Masa jabatan Gubernur 
Bank Indonesia (BI) Perry Warjiyo 
akan berakhir pada Mei tahun ini. 
Digadang-gadang Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) akan melayangkan 
nama-nama kandidat Gubernur BI 
kepada Dewan Perwakilan Rakyat 
Republik Indonesia (DPR) pada 
minggu ketiga Februari ini.Saat inipun 
mulai mencuat nama Sri Mulyani dan 
Purbaya Yudhi, serta Perry Warjiyo 
yang juga diisukan akan kembali 
menjadi Gubernur BI. 

"Kami perkirakan Presiden Jokowi 
akan mengirimkan nama calonnya 
Gubernur BI selambatnya pada 
minggu ketiga Februari ini," ujar Ketua 
Badan Anggaran (Banggar) Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) RI, Said 
Abdullah dalam keterangannya, Kamis 
(2/2/2023).

Hingga saat ini, lanjut Said, DPR 
belum menerima usulan nama calon 
Gubernur BI berikutnya. "Sampai saat 
ini DPR belum menerima usulan nama 
calon Gubernur BI dari presiden. Kita 
tunggu saja proses pengajuan yang 
dikirimkan dari Pemerintah," kata 
Said. 

Nama Menteri  Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati hingga Ketua 
D e w a n  K o m i s i o n e r  L e m b a g a 
Penjamin Purbaya Yudhi diketahui 
digadang-gadang akan menjadi calon 
Gubernur  Bank Indonesia  (BI) 
selanjutnya. Kedua nama itu disebut 
m a s u k  d a l a m  k a n d i d a t  c a l o n 
Gubernur BI, menggantikan Perry 
Wa r j iyo  ya n g  j a b a t a n nya  a ka n 
berakhir Mei 2022 mendatang. 

Said menuturkan, dari nama-nama 
yang beredar tersebut memiliki 
reputasi dan kompetensi yang sangat 
baik. Dia meyakini, nantinya Presiden 
Jokowi akan mengajukan nama yang 

kompeten untuk memimpin Bank 
Indonesia.

"Kami meyakini Presiden Jokowi 
akan mengajukan tokoh-tokoh yang 
berkualitas dan sangat kompeten 
memimpin Bank Indonesia. Kalaupun 
boleh berharap, sebaiknya Presiden 
Jokowi hanya mengusulkan satu nama 
saja calon Gubernur BI ke DPR," 
jelasnya. 

H a l  i t u  l a n j u t  S a i d ,  u n t u k 
mengurangi berbagai spekulasi dan 
manuver manuver yang tidak perlu di 
tahun politik. Selain itu menurutnya, 
kedudukan BI sangat penting sebagai 
regulator sektor makro.

Maka dengan itu diharapkan, figur 
gubernur BI seseorang yang memiliki 
chemistry  dengan Pemerintah , 
khususnya kementerian sektor 
perekonomian dan keuangan, serta 
otoritas lainnya seperti OJK dan LPS. 
"Apalagi setelah pengesahan Undang 
Undang No 4 tahun 2023 tentang 
Pengembangan dan Penguatan Sektor 
Keuangan, kita membutuhkan banyak 

a t u ra n  p e l a k s a n a 
yang harus segera 
dibuat. Butuh kerja 
c e p a t  d a n  s o l i d 
d i a n t a r a  K o m i t e 
S t a b i l i t a s  S e k t o r 
K e u a n g a n ( K S S K ) 
yang di dalamnya ada 
u n s u r  B a n k 
Indonesia," ujarnya.   

S e b e l u m n y a , 
Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati 
b u k a  s u a r a ,  a t a s 
n a m a n y a  y a n g 
d i i s u k a n  a k a n 
menjadi gubernur BI. 
S r i  M u l y a n i 
m e n g a t a k a n , 
mengenai namanya 
y a n g  d i g a d a n g -
gadang bakal calon 
G u b e r n u r  B I , 
pemilihan itu sudah 
diatur dalam Undang-
undang. Dalam hal ini 
G u b e r n u r  B I 

diusulkan dan diangkat oleh presiden. 
"Jadi kalau mengenai Gubernur Bank 
Indonesia diatur dalam Undang-
undang itu prosesnya sudah ada. Kami 
berempat tetap fokus ngerjain apa 
yang ada di dalam KSSK kita, karena ini 
adalah tugas kita, yaitu jaga stabilitas 
s i s te m  ke u a n ga n  d a n  m e n j a ga 
pemulihan ekonomi." kata Sri Mulyani. 

S e d a n g k a n ,  P u r b a y a  Yu d h i 
mengatakan, dirinya mengikuti apa 
yang diperintahkan. "Wah saya belum 
tahu beritanya, seperti kata Bu Sri 
Mulyani tadi kita fokus pada kerjaan 
kita. Kita ikut perintah saja," ujarnya.

Ekonom	Sebut	5	Kriteria
Direktur Center of Economics and 

Law Studies (Celios) Bhima Yudhistira 
m e m b e b e r k a n  k r i t e r i a  c a l o n 
Gubernur BI baru yang harus bisa 
m e n g h a d a p i  r e s e s i  g l o b a l 
2023.Menurut Bhima, calon Gubernur 
BI setidaknya harus memiliki lima 
kriteria. Pertama, kata dia, harus 
berani menolak melanjutkan burden 

sharing atau cetak uang dalam rangka 
menyelamatkan defisit anggaran 
pendapatan dan belanja negara atau 
APBN.“Kedua, mencari opsi stabilitas 
k u r s  t e r p a k u  p a d a  k e b i j a k a n 
konvensional naik turunkan suku 
bunga acuan,” ujar dia.

Kriteria ketiga, dia melanjutkan, 
memiliki integritas atau tidak punya 
masalah konflik kepentingan dan track 
r e c o r d  ya n g  b e r s i h .  Ke e m p a t , 
mempunyai komitmen mengarahkan 
kebijakan moneter yang pro-mitigasi 
perubahan iklim.

Selanjutnya, kelima adalah paham 
dan mampu mengendalikan arah 
perkembangan teknologi, termasuk 
soal rupiah digital dan cepatnya 
inovasi fintech payment. Namun, 
Bhima belum berani memberikan 
nama siapa yang paling cocok dengan 
kriteria tersebut untuk menjadi 
pengganti  Perry Warjiyo.  “Dari 
internal  BI  banyak yang punya 
kapasitas,” tutur Bhima.

Terpisah, Direktur Eksekutif Segara 
Research Institute Piter Abdullah me-
nilai bahwa Perry Warjiyo berpotensi 
untuk terpil ih kembali  sebagai 
Gubernur BI. Hal ini lantaran, Piter 
melihat kinerja Perry cukup baik saat 
menjalankan tugasnya sebagai Bos BI.

Pun dengan Sri Mulyani Indrawati, 
Piter melihat bahwa wanita yang saat 
ini bertugas sebagai bendahara negara 
tersebut juga layak untuk menjadi 
gubernur BI.Siapa pun yang akan 
mengisi posisi gubernur BI, Piter 
mengatakan bahwa kriteria colon 
gubernur BI haruslah sosok yang 
menguasasi sepenuhnya tentang 
perekonomian Indonesia. 

Selain itu, calon gubernur BI juga 
sebaiknya memiliki pengalaman yang 
cukup baik di bidang moneter maupun 
bidang-bidang lainnya lantaran peran 
BI dalam perekonomian nasional 
sangat besar."Yang memenuhi kriteria 
saya kira cukup banyak, baik internal 
BI maupun eksternal. Dari internal ada 
pak Perry, pak Doddy, pak Donni. 
Sementara dari eksternal BI ada ibu Sri 
Mulyani," kata Piter. (wid,rls,ist/dya)

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	(kiri),	dan	Gubernur	Bank	Indonesia	Perry	Warjiyo.

Soal Calon Gubernur Bank Indonesia

5 NEGARA ASEAN DENGAN SUKU BUNGA 
ACUAN BANK SENTRAL TERBESAR  (JANUARI 2023*)

Myanmar Laos Vietnam Indonesia Brunei Darussalam

(*atau	data	terakhir	yang	tersedia)
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PERGERAKAN BI 
7-DAY REPO RATE (PERSEN)

(Sumber	:	Bank	Indonesia)
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5.75%5.0%
3.75% 3.5%



SURABAYA – Dr Arif Nur Muhammad 
Ansori SSi MSi sosok doktor muda 
Universitas Airlangga (Unair) yang 
baru menyelesaikan sidang disertasi 
terbuka pada Kamis (26/1/2023) 
minggu lalu, berhasil menemukan 
vaksin Covid-19 yang halal.

Penelitian tersebut sebagai upaya 
untuk mengatasi pandemi Covid-19 
saat ini belum berakhir meski PPKM 
telah dicabut. Bahkan, mutasi virus 
hingga penularan masih terjadi. 
Berbagai penelitian juga masih terus 
dilakukan guna menemukan formula 
yang tepat untuk menghadapi virus 
ini.

Vaksin temuan Arif  berbasis 
imunoterapi dengan sel dendritik yang 
dikembangkan dari hasil penelitian 
disertasi  yang telah susunnya. Ada 
b e r b a g a i  m a n f a a t  y a n g  d a p a t 
diperoleh dari vaksin ini.

“Vaksin ini memiliki berbagai 
macam kelebihan seperti aspek halal, 
respon imun lebih cepat ,  t idak 
memerlukan adjuvant, tidak adanya 
penolakan dari tubuh, dan efek 
samping yang minimal,” terangnya, 
Kamis (2/2/2023).

Laki-laki kelahiran 3 Februari 
1994 tersebut mengatakan, vaksin ini 
memil iki  beberapa keunggulan 
dibanding dengan vaksin lainnya. “Jika 
vaksin yang lain masih memiliki 
berbagai macam kekurangan seperti 
efek samping yang berat, adanya 
respon penolakan tubuh, dan aspek 
halal yang masih belum terpenuhi,” 
ungkap Arif.

Arif menandaskan, penelitiannya 
bermula saat Covid-19 pertama kali 
masuk di Indonesia pada Maret 2020. 
Arif bersama tim dari Professor Nidom 
Foundation melakukan analisis 
terhadap virus Covid-19. Penelitian 
yang dilakukan Arif pada disertasinya 
berfokus pada protein S atau spike.

Protein yang didapat itu lalu 

dipetakan melalui metode in silico dan 
in vitro dimana hasilnya berupa 
protein terbaik dalam menghasilkan 
respon imun. Hasil penelitian juga 
telah melalui proses publikasi jurnal 
ilmiah pada 2020 dan 2021 lalu yang 
masuk pada jurnal internasional 
terindeks Scopus baik Q2 maupun Q1.

Meski demikian, proses penelitian 
berja lan bukan tanpa kendala . 
Kesulitan pernah Arif hadapi. Seperti 
pada aspek pendanaan dan fasilitas 
pendukung penelit ian.  Kendati 
demikian, dukungan penuh dari 
Professor Nidom Foundation, serta 
d a n a  p e n e l i t i a n  d a r i  P ro g ra m 
Beasiswa Pendidikan Magister Menuju 
D o k t o r  U n t u k  S a r j a n a  U n g g u l 
( P M D S U )  d a r i  K e m e n t e r i a n 
Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan 
Te k n o l o g i  m e m b u a t n y a  d a p a t 
menyelesaikan penelitian dengan 
baik.

Penelitian yang dihasilkan oleh 
Arif tersebut dapat menjadi dasar 
konstruksi protein S yang digunakan 
dalam pembuatan vaksin berbasis 
imunoterapi dengan sel dendritik.

“ H a s i l  p e n e l i t i a n  i n i  d a p a t 
menunjang kemandirian Indonesia 
tanpa menggantungkan diri pada 
bangsa lain untuk ketersediaan 
protein S,” jelas doktor muda lulusan 
program doktor Fakultas Kedokteran 
Hewan Unair tersebut.

Hasil penelitian berupa vaksin ini 
akan terus dikembangkan sehingga 
t i d a k  h a n y a  m e n g e n d a p  d i 
perpustakaan atau bahkan berhenti 
p a d a  p u b l i k a s i  i l m i a h  s a j a . 
“ H a ra p a n nya  va k s i n  i n i  d a p a t 
d i g u n a k a n  l e b i h  l u a s  u n t u k 
masyarakat Indonesia mengingat akan 
keunggulan dibanding lainnya seperti 
aspek halal  dan minimnya efek 
s a m p i n g  y a n g  d i t i m b u l k a n ,” 
pungkasnya. 

Sebelumnya, Unair juga sudah 

berhasil membuat vaksin Covid-19. 
Bahkan vaksin Covid-19 buatan 
Universitas Airlangga Surabaya yang 
d i b e r i  n a m a  I N A V A C  t e l a h 
mendapatkan iz in  penggunaan 
d a r u r a t  a t a u  e m e r g e n c y  u s e 
authorization (EUA) dari Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM).

Rektor Unair Prof. Moh Nasih di 
sela sidang dies natalis Unair ke-68 
p a d a  N o v e m b e r  2 0 2 2  l a l u , 
mengatakan EUA dikeluarkan oleh 
lembaga terkait di suatu negara dalam 
k o n d i s i  g a w a t  d a r u r a t  y a n g 
mengancam kesehatan masyarakat.

"INAVAC telah mendapatkan izin 
emergency use authorization oleh 
BPOM dan akan diproduksi secara 
massal," ujarnya.

Vaksin ini digunakan sebagai 
pencegahan Covid-19 menggunakan 
inactivated virus dan dapat diberikan 
pada individu usia 18 tahun ke atas. 
Metode ini menggunakan virus yang 
telah dimodifikasi atau dinonaktifkan 
s e h i n g g a  v i r u s  t i d a k  d a p a t 
m e m p e r b a n y a k  d i r i  d a n 
menyebabkan penyakit

Oleh karenanya rektor turut 
menyampaikan terima kasih kepada 
b e r b a g a i  e l e m e n  y a n g  t e l a h 
mendukung pengembangan vaksin ini. 
"Terima kasih kepada kementerian 
kesehatan karena telah memberikan 
support berupa pendanaan yang tidak 
sedikit, pemerintah provinsi juga 
memberikan dukungan yang luar 
biasa," ujar Prof Nasih.

"Rumah Sakit dr. Soetomo juga luar 
biasa support-nya. Yang tak kalah 
pentingnya adalah peran peneliti 
Unair yang bekerja keras untuk hal 
ini," katanya.

Prof Nasih menyatakan vaksin ini 
d ic iptakan dalam upaya  untuk 
mendorong adanya kontribusi dan 
impact Unair yang signifikan.

Atas pencapaian tersebut, Dahlan 
Iskan turut menyampaikan rasa 
senangnya karena vaksin hasil karya 
anak bangsa ini dapat dikerjakan 
sampai selesai.

"Saya ikut senang karena Unair 
memproses vaksin ini sampai selesai. 
Bagaimana vaksin ini berhasil di-
launching, bagaimana cari orang yang 
mau menjalani vaksin. Cari orang yang 
bersedia diuji klinis luar biasa sulitnya. 
T a p i  U n a i r  b e r h a s i l 
menyelesaikannya," tuturnya.

Proses riset dan pengembangan 
vaksin akan terus berjalan, diharapkan 
setelah INAVAC akan ada produk 
vaksin lain yang dihasilkan sehingga 
dapat menjawab tantangan dan 
masalah di masa depan.

U n a i r  s a a t  i n i  t e n g a h 
mengembangkan vaksin booster dan 
vaksin Covid-19 untuk anak. "Kabar 
soal vaksin sudah dapat sangat 
menggembirakan semoga nantinya 
vaksin booster dan anak bisa masuk," 
kata dia. (lut/antara/dya)

Doktor Muda Unair Temukan 
Vaksin Covid-19 Halal Berbasis Dendritik
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(Ilustrasi)	Vaksin	Covid-19

--------------------------

Dr Arif Nur Muhammad 
Ansori SSi Msi 

“Vaksin ini memiliki 
berbagai macam kelebihan 
seperti aspek halal, respon 

imun lebih cepat, tidak 
memerlukan adjuvant, tidak 

adanya penolakan dari 
tubuh, dan efek samping 

yang minimal,” 

Doktor Muda Universitas Airlangga 



SURABAYA – Harga beras di 
beberapa daerah di Jawa 
T i m u r  d i k e t a h u i 
merangkak naik. Hal ini 
terbukt i  dar i  inspeksi 
mendadak (sidak) Tim 
Dinas Perindustrian dan 
Perdagangan (Disperindag) 
Provinsi Jawa Timur di 
Pasar Tanjung Anyar, Kota 
M o j o k e r t o ,  K a m i s 
(2/2/2023).

Tim yang terdiri dari 
lima orang ini dipimpin 
A n a l i s  Ke b i j a k a n  A h l i 
U t a m a  S p e s i a l i s a s a i 
P e r i n d u s t r i a n  d a n 
Perdagangan, Diperindag 
y a n g  j u g a  K e p a l a 
Disperindag Provinsi Jawa 
Timur, Drajat Irawan. Dia 
didampingi Kepala Dinas 
K o p e r a s i ,  U K M , 
P e r i n d u s t r i a n  d a n 
P e r d a g a n g a n 
(Diskopukmperindag) Kota 
Mojokerto, Ani Wijaya, tim 
mendatangi agen beras dan 
kios yang ada di dalam 
pasar terbesar di Kota 
Mojokerto tersebut.

Tim juga memantau 
operasi pasar murah yang 
d i g e l a r 
Diskopukmperindag Kota 
Mojokerto yang ada di 
depan pintu masuk Pasar 
Tanjung Anyar. Tim kemudian ke 
Koperasi Anisah yang terletak di Jalan 
Pekayon, Kecamatan Kranggan dan 
m e n g g e l a r  p e r t e m u a n  d e n g a n 
Gapoktan Kota Mojokerto di Aula 
Kantor Diskopukmperindag Kota 
Mojokerto.

Analis Kebijakan Ahli Utama 
Spesialisasai Perindustrian dan 
Perdagangan, Diperindag Provinsi 
J a w a  T i m u r ,  D r a j a t  I r a w a n 
m e n g a t a k a n ,  s i d a k  h a r g a  d a n 
ketersediaan beras tersebut dilakukan 
untuk memantau secara langsung 
fluktuasi harga beras, khususnya yang 
ada di Kota Mojokerto. “Ada kenaikan, 
ada yang jual Rp11 ribu/kg, padahal 
HET Rp9.450 per/kg,” jelasnya.

Kenaikan harga beras tersebut, 
lanjut mantan Kepala Disperindag 
Provinsi Jawa Timur ini, disebabkan 
oleh faktor cuaca musim penghujan 
dan belum masuk masa panen raya. 
Hal tersebut menyebabkan pasokan 
beras tidak maksimal karena hasil 
panen petani rusak. Namun, tegas 
Drajat, minggu kedua dan ketiga bulan 
Februari akan ada panen raya.

“Semoga panen raya di minggu 
kedua dan ketiga bulan Februari ini 
bisa menekan kenaikan harga beras di 
pasaran. Saya mengapresiasi kegiatan 
operasi pasar murah yang digelar oleh 
Diskopukmperindag karena ini bisa 
m e m b a n t u  m a s y a r a k a t  u n t u k 
mendapatkan beras kelas medium 
maupun premiun dengan mudah dan 
murah, sekaligus bagian dari upaya 
menekan inflasi daerah,” tegasnya.

Sementara itu, DiskopUMKperindag 

K o t a  M o j o k e r t o ,  A n i  W i j a y a 
mengatakan, jika stok beras di Kota 
Mojokerto masih aman meskipun 
te r j a d i  ke n a i ka n  h a rga .  M e n g -
antisipasi kenaikan harga khususnya 
beras di Kota Mojokerto tersebut, 
pihaknya gencar melakukan operasi 
pasar untuk menstabilkan 
harga kebutuhan pokok 
tersebut.

“Kita masifkan 
o p e ra s i  p a s a r 
m u r a h 
seminggu tiga 
kali. Kami juga 
a k a n 
m e n d o ro n g 
koperasi  di 
K o t a 
M o j o k e r t o 
untuk menjadi 
RPK (Rumah 
Pa n ga n  K i t a ) 
b e k e r j a  s a m a 
d e n g a n  B U L O G 
dalam menyalurkan 
kebutuhan sembako, 
sehingga ketersediaan dan 
kestabilan harga aman. Koperasi 
A n n i s a  y a n g  d i  k u n j u n g i  t i m 
Disperindag Provinsi hari ini menjadi 
s a l a h  s a t u  p e rc o n t o h a n  R P K ,” 
pungkasnya.

Operasi pasar murah yang digelar 
DiskopUMKperindag Kota Mojokerto 
tersebut digelar seminggu tiga kali di 
depan Pasar Tanjung Anyar Kota 
Mojokerto. Selain menjual beras, 
dalam operasi pasar murah tersebut 
juga menjual gula, telur, minyak 
goreng, bawang merah, bawang putih 
dan ayam potong dengan harga di 

bawah pasar. 
Ke n a i ka n  h a rga  b e ra s  j e n i s 

premium juga  ter jadi  d i  pasar 
tradisional Kabupaten Probolinggo, 
merangkak naik dengan kenaikan 
berkisar Rp700 hingga Rp1.200 per 
kilogram.

"Kami sudah melakukan 
inspeksi mendadak di Pasar 

Dringu, hasilnya ada 
kenaikan harga pada 

beras premium yang 
kini  harga beras 
premium berkisar 
Rp 11.700 sampai 
R p  1 2 . 0 0 0  p e r 
kilogram," kata 
K e p a l a  D i n a s 
Koperasi, Usaha 
M i k r o , 
Perdagangan, dan 

P e r i n d u s t r i a n 
( D K U P P ) 

Probolinggo Anung 
W i d i a r t o  d i 

Probolinggo, Jatim, pekan 
lalu.

Menurutnya,  harga eceran 
tertinggi (HET) beras premium 
s e b e s a r  R p 1 1 . 0 0 0 / k i l o g r a m , 
sedangkan untuk beras medium di 
pasaran harganya mencapai Rp10.000 
sampai Rp10.500/kg dengan HET 
sebesar Rp9.450/kg.

"Kenaikan harga beras itu banyak 
disebabkan oleh faktor cuaca musim 
hujan dan belum masuk masa panen 
raya, sehingga pasokan beras kualitas 
premium tidak maksimal karena hasil 
panen petani rusak," tuturnya.

Ia mengatakan produksi untuk 

b e r a s  p r e m i u m  s a a t  i n i  a g a k 
berkurang dan hasil konsultasi dengan 
petani yakni penyebabnya musim 
hujan ini jadi hasil panen untuk beras 
premium berkurang. "Banyak beras 
yang pecah-pecah dan kualitas di 
bawahnya premium, namun kami 
pastikan bahwa untuk stok beras 
m a u p u n  p a d i  m a s i h  a m a n  d i 
Probolinggo," katanya.

Anung menjelaskan laporan dari 
Bulog menyebutkan bahwa sampai 
nanti masa panen raya pada Maret 
2023, stok beras di Probolinggo masih 
aman dan stabil. "Mudah-mudahan ini 
menjadi catatan bagi masyarakat 
Kabupaten Probolinggo. Yang jelas 
kami akan terus menerus memantau 
dan menekan harga sesuai dengan 
ketentuan," ujarnya.

DKUPP bersama Tim Pengendali 
Inflasi Daerah (TPID) dan Aparat 
Penegak Hukum (APH) Probolinggo 
sudah melakukan inspeksi mendadak 
harga dan ketersediaan beras di Pasar 
Dringu, Kecamatan Dringu, pada 
Kamis (26/1/2023).

Sementara, Wakil Pimpinan Bulog 
Probolinggo Nur Huda Yusyulianto 
mengatakan stok beras di gudang 
Bulog Probolinggo mencapai 2.200 ton 
dan stok tersebut tersimpan di gudang 
Sukoharjo dan Kedungasem, Kota 
Probolinggo, sedangkan gudang 
Klaseman posisinya masih kosong.

"Kami berharap stok tersebut 
mencukupi hingga masuk panen raya 
pada bulan Maret 2023, sehingga kami 
dapat menyerap kembali beras-beras 
petani hingga mitra penggilingan 
Bulog," katanya. (lut/ant/dya)

Harga Beras Mulai Naik

nusantaratoday
Jumat, 03 Februari 2023 5

Kepala	Dinas	Perdagangan	Jatim	saat	melakukan	sidak	di	Mojokerto

--------------------------
ANI WIJAYA 

DiskopUMKperindag 
Kota Mojokerto

“Kita masifkan operasi pasar murah 
seminggu tiga kali. Kami juga akan 

mendorong koperasi di Kota Mojokerto 
untuk menjadi RPK (Rumah Pangan Kita) 

bekerja sama dengan BULOG dalam 
menyalurkan kebutuhan sembako, sehingga 

ketersediaan dan kestabilan harga aman. 
Koperasi Annisa yang di kunjungi tim 

Disperindag Provinsi hari ini menjadi salah 
satu percontohan RPK,” 



Foto	-	Foto	:	Istimewa

Konsumsi	yang	meluas	selama	Tahun	Baru	Imlek,	atau	Festival	Musim	Semi,	

mencerminkan	ekonomi	China	yang	dinamis	dan	dapat	menjalar	

ke	Turkiye	di	tahun	yang	baru,	seperti	disampaikan	para	pakar	dan	

profesional	industri	pariwisata	di	Istanbul.

MEMASUKI 
MUSIM SEMI TURKIYE 

PETIK KEUNTUNGAN
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KOTA ISTANBUL AREA CAPPADOCIA TURKI GOREME OPEN-AIR MUSEUM

SEVEN CHURCHES OF REVELATION TURKI

MUSTAFA	SONMEZ, seorang ekonom 
dan penulis Turkiye, mengatakan 
bahwa festival tersebut membawa 
pemulihan ekonomi yang kuat. 
D i n a m i s m e  s e p e r t i  i t u  a k a n  
"mendapatkan tempat dalam ekonomi 
China, pasar domestik China, dan 
ekonomi dunia," serta dapat mencapai 
Turkiye pada 2023.

Kegiatan pariwisata yang kuat dan 
peningkatan konsumsi dari musim 
liburan itu akan berdampak positif 
pada ekonomi dunia, kata Baris Doster, 
seorang cendekiawan di Universitas 
Marmara yang berbasis di Istanbul.

Setelah China mengoptimalkan 
respons COVID-19 mereka pada 8 
Januari, yang memudahkan perjalanan 
i n t e r n a s i o n a l ,  Tu r k i y e  m u l a i  
menyaksikan lebih banyak wisatawan 
China berdatangan, terutama selama 
Festival Musim Semi

"Saya berharap semoga semua 
masyarakat China mengalami tahun 
y a n g  p e n u h  k e l i m p a h a n ,  
kemakmuran,  kedamaian ,  dan  
kebahagiaan," ujar Hasan Eker, Wakil 
Presiden Asosiasi Agen Perjalanan 
Turkiye, kepada Xinhua dalam sebuah 
wawancara baru-baru ini.

Irfan Karsli, Kepala Ligarba Travel 
Agency yang berbasis di Istanbul, 
mengatakan bahwa para perwakilan 
sektor pariwisata sangat menantikan 
kedatangan wisatawan China.

Setelah menerima lebih dari 
420.000 wisatawan China pada 2019, 
menurut data resmi, Turkiye pada 

awalnya  memperkirakan akan 
menarik hampir 1 juta wisatawan 
pada 2020, namun harapan tersebut 
pupus akibat pandemi COVID-19.

Untuk merayakan Tahun Baru 
Imlek, TJ Joulak, Manajer Umum 
Shangri-La Bosphorus, mendekorasi 
hotel tersebut dengan deretan 
lampion merah, sebuah pohon 
harapan raksasa, dan berbagai patung 
kelinci dalam beragam ukuran.

Sevgi Uzgen, seorang guru sejarah, 
m e n g u n j u n g i  h o te l  i t u  u n t u k  
menikmati dekorasi Tahun Baru 
Imlek. "Saya berharap Tahun Kelinci 
dapat membawa kelimpahan dan 
keberuntungan bagi orang-orang," 
ungkap Uzgen kepada Xinhua usai 
beberapa kali memotret ibunya di 
samping sebuah patung kelinci.

" K e l i n c i  h e w a n  y a n g  
menggemaskan," tutur Betul Pakis, 
desainer yang bertanggung jawab atas 
dekorasi hotel itu. "Saya berharap hal 
tersebut akan membawa perdamaian 
ke seluruh dunia."

Unik	dan	menarik
Melansir laman goturkey.com 

Turki memiliki empat musim, yaitu 
musim semi (Maret-Mei), musim 
panas (Juni-Agustus), musim gugur 
(September-November), dan musim 
dingin (Desember-Februari).

Tiap musim memiliki keunikannya 
masing-masing. Musim semi adalah 
momen di mana bunga tulip merekah.

museum, hotel, dan restoran. Di sana, 
turis juga dapat naik balon udara dan 
menikmati indahnya wilayah tersebut 
dari atas.

Disarankan wisatawan untuk 
pergi ke Goreme Open-Air Museum di 
Cappadocia untuk mengetahui lebih 
jauh tentang sejarah, agama, dan seni 
religius setempat.

Bila ingin wisata religi bagi umat 
K r i s t i a n i ,  A n d a  j u g a  d a p a t  
mengikutsertakan Tujuh Gereja 
Mula-mula (Seven Churches of 
Re ve l a t i o n )  ke  d a l a m  j a dwa l  
perjalanan yang meliputi Ephesus, 
Smyrna, Pergamum, Thyatira, Sardis, 
Philadelphia, dan Laodicea (berbagai 
sumber)

Musim semi tetap menjadi salah 
satu puncak musim liburan karena 
wisatawan gemar melihat bunga-
bunga, apalagi banyak spesies yang 
tidak bisa dijumpai di Indonesia.

Selain musim semi, ada musim 
gugur yang juga diminati karena 
panorama alamnya yang indah.

Kota Istanbul dan area Cappadocia 
adalah dua lokasi yang tidak boleh 
dilewatkan bagi turis pemula. Dua 
lokasi ini juga kerap ditemui di 
postingan Instagram.

Istanbul adalah pusat ekonomi, 
bisnis, dan sejarah yang dulunya 
dikenal sebagai Konstantinopel dan 
Bizantium.

Istanbul unik karena ada di dua 
benua, 10 persen di Benua 
Eropa, 90 persen di Benua 
Asia. Selain Hagia Sophia, 
beberapa lokasi yang 
bisa dikunjungi di 
Istanbul adalah Blue 
M o s q u e  d a n  
Hipodrom.

Sementara itu,  
Cappadocia memiliki 
bentang alam yang 
unik yang dibentuk 
secara natural akibat 
erupsi dan erosi lebih 
dari ratusan tahun 
yang lalu.

T e r d a p a t  
sejumlah goa yang 
kini berfungsi sebagai 
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MATA KEDUTAN, 

TANDA-TANDA PENYAKIT SERIUS
a d a nya  ke d u t a n  m a t a  a d a l a h  
blefarospasme dan distonia serviks.

Dystonia serviks menyebabkan 
otot leher kejang dan miring dengan 
cara yang tidak biasa, mempengaruhi 
kedua mata juga dalam beberapa 
kasus.

Harvard Medical School menjelas-
kan bahwa dalam blepharospasm, 
"dystonia  fokal  kelopak mata  
menyebabkan kedutan yang tidak 
disengaja dan kelopak mata yang kuat.

Meskipun distonia tidak fatal, 
masalah yang terkait dengan kondisi 
di atas dapat mengancam jiwa jika 
diabaikan.

Kemungkinan penyebab kedutan 
lainnya adalah abrasi kornea, yang 
menggambarkan goresan kecil pada 
jendela di bagian depan mata akibat 
cedera.

“Penyebab umum termasuk kuku 
menggaruk mata, masuk suatu benda 
ke mata, terutama jika mata kemudian 
digosok,” kata Rumah Sakit Mata 
Moorfields.

Gejala utama abrasi kornea adalah 
nyeri, tetapi pasien mungkin juga 
mengalami kemerahan, kepekaan 
terhadap cahaya, dan mual.

The  Moff i t t  Cancer  Center  
menjelaskan mata berkedut adalah 
indikator lain yang jelas bahwa 
mungkin ada tumor otak.

Menurut mereka, tumor di otak 

dapat menyebabkan masalah optik jika 
lobus temporal, batang otak, atau lobus 
oksipital terpengaruh.

“Sementara beberapa perubahan 
penglihatan dapat terjadi secara 
bertahap, setiap perubahan mendadak 
harus segera didiskusikan dengan 
dokter.” (Bisnis)

menyebabkan kejang kecil di kelopak 
mata, umumnya  terjadi di kelopak 
mata bagian bawah.

Bagi kebanyakan orang, gejalanya 
cepat berlalu, tetapi beberapa orang 
mengalaminya selama berminggu-
minggu.

Meskipun penyebab kondisinya 
belum bisa dipastikan, tapi kedutan 
mata juga bisa pertanda suatu 
penyakit.

Klinik Cleveland menjelaskan 
kedutan mata biasanya merupakan 
gangguan kecil yang biasanya terjadi 
cepat datang dan hilang.

"Jika itu terjadi Anda perlu 
melakukan dekompresi dan destress,"  

tulisnya dilansir dari Express.

Penyakit	yang	picu	
kedutan	mata

N a m u n ,  b e b e r a p a  
p e n y e b a b  s e r i u s  j u g a  

dikaitkan dengan kedutan 
kelopak mata, termasuk 

penyakit autoimun, gangguan 
gerak, dan tumor kanker.

Dystonia, misalnya, adalah 
i s t i l a h  m e d i s  y a n g  
menggambarkan serangkaian 
gangguan gerakan yang memicu 
kejang dan kontraksi otot.

Ada beberapa subtipe 
distonia, tetapi yang lebih 

sering dikaitkan dengan 

MUNGKIN Anda pernah mengalami 
mata sering kedutan, yang kadangkala 
dianggap sebagai mitos seperti akan 
menangis.

Padahal, mata kedutan bisa jadi 
tanda suatu penyakit, yang bahkan 
bisa berbahaya. 

Kedutan myokymia atau kelopak 
mata sebenarnya adalah kondisi 
kontraksi  terus menerus yang 

Gejala Kedutan Mata Yang 
Mungkin Memerlukan Kunjungan 
Ke Dokter Dan Perlu Penanganan
Lebih Lanjut Sebagai Berikut:

Kedutan yang berlangsung lebih 
dari beberapa hari

Kedutan di bagian tubuh lain

Kelemahan, kelopak mata terkulai 
atau penglihatan ganda.

Jika mata tampak merah, kelopak 
mata bengkak, atau gejala lain 
seperti pusing muncul, ini mungkin 
juga memerlukan perhatian medis.

Orang yang hanya menderita 
kedutan mata lebih mungkin 
mengalami kejang sporadis yang 
disebabkan oleh stres.
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LUHUT BINSAR PANDJAITAN 
Menteri Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi

Kita	sudah	finalkan	(terkait	KBLBB)	di	
Ratas	(Rapat	Terbatas)	kemarin,	minggu	

depan	sudah	harus	keluar	Permen	
(Peraturan	Menteri)	dari	Kementerian	

Keuangan	terkait	subsidi	dan	sebagainya.	
Mudah-mudahan	minggu	depan,	Februari	
awal.	Sekitar	Rp7	juta	ya	kira-kira	untuk	
motor	listrik	baru	dan	nanti	diumumkan	

semua,	akan	diprioritaskan	untuk	
rakyat	yang	sederhana,”

KENDARAAN LISTRIK MURAH 
DIMINTAI MASYARAKAT

MENJELANG penerbitan kebijakan 
intensif mobil listrik, Sekretaris Umum 
Gabungan Industr i  Kendaraan 
Bermotor Indonesia (Gaikindo) Kukuh 
Kumara mengungkapkan mengenai 
sentimen harga mobil listrik di 
masyarakat.

Sekretaris Umum Gabungan 
I n d u s t r i  Ke n d a ra a n  B e r m o to r  
Indonesia (Gaikindo) Kukuh Kumara 
mengatakan bahwa kendaraan listrik 
dengan harga murah lebih diminati 
masyarakat dibandingkan kendaraan 
listrik premium dengan harga lebih 
mahal.

"Kalau kendaraan listrik ini 
h a r g a n y a  t e r j a n g k a u ,  m a k a  
masyarakat juga akan berminat. Yang 
paling laris di harga 200-300 juta," 
kata Kukuh kepada Antara di Jakarta, 
Rabu.

Kukuh menjelaskan kendaraan 
listrik yang notabene merupakan 
teknologi baru di Indonesia mulai 
diminati masyarakat di berbagai 
kalangan. Contohnya, pada pameran 
o t o m o t i f  G a i k i n d o  I n d o n e s i a  
International Auto Show (GIIAS) 
Agustus 2022 yang lalu, fasilitas 
Indoor Electric Vehicle Test Drive 
dikunjungi hampir 1.000 orang setiap 
harinya.

Menurut dia, teknologi kendaraan 
listrik yang minim polusi suara serta 
nol emisi karbon menjadi salah satu 
daya tarik bagi masyarakat untuk 
mencoba.

Namun demikian, selain harga, 
pilihan mere dan varian kendaraan 
listrik di Indonesia belum sebanyak 
kendaraan konvensional sehingga 
masyarakat tidak memiliki banyak 
pilihan.

Berdasarkan data Gaikindo, total 
penjualan mobi l  di  Indonesia  
sebanyak 1.048 juta unit sepanjang 
tahun 2022.

Dari jumlah tersebut, sebanyak 
20.681 unit merupakan mobil kategori 
hybrid, plug in hybrid, dan full electric 

menyarankan agar besaran uang 
Negara yang ingin dialokasikan ke 
subsidi  kendaraan listrik bisa 

dialihkan ke kebutuhan lain. 
Utamanya, yakni perbaikan 

d a n  p e m b e n a h a n  
transportasi umum 

(berbagai sumber)

vehicle.
" I n i  m e n u n j u k ka n  i n d u s t r i  

o to m o t i f  ke m b a l i  m e n g g e l i a t ,  
momentum ini yang harus dijaga," 
ujarnya.

Lebih lanjut Kukuh menyampai-
kan, Gaikindo terus mendorong 
peningkatan kualitas produksi  
kendaraan listrik di dalam negeri.

Ia juga memastikan kendaraan 
listrik yang diproduksi di Indonesia 
telah sesuai standar keamanan dan 
regulasi yang ditetapkan.

Sebagai  informasi ,  Menteri  
Koordinator Bidang Kemaritiman dan 
I n v e s t a s i  L u h u t  
Binsar Pandjaitan 
mengatakan aturan 
t e r k a i t  b e s a r a n  
insentif kendaraan 
listrik akan keluar 
awal Februari 2023.

L u h u t  
menegaskan upaya 
t e r s e b u t  d a l a m  
r a n g k a  
m e m p e r c e p a t  
adopsi kendaraan 
bermotor listrik 
berbasis baterai 
( K B L B B )  a t a u  
e l e c t r i c  ve h i c l e  
(EV).

“ K i t a  s u d a h  
finalkan (terkait 
KBLBB) di Ratas 
(Rapat Terbatas) 
kemarin, minggu 
depan sudah harus 
k e l u a r  P e r m e n  
( P e r a t u r a n  
M e n t e r i )  d a r i  
K e m e n t e r i a n  
Keuangan terkait 
s u b s i d i  d a n  
sebagainya. Mudah-
mudahan minggu 
depan,  Februari  
awal. Sekitar Rp7 
juta ya kira-kira 

untuk motor listrik baru dan nanti 
d i u m u m k a n  s e m u a ,  a k a n  
diprioritaskan untuk rakyat yang 
sederhana,” kata Luhut di 
Jakarta.

Wacana pemberian 
s u b s i d i  p a d a  
kendaraan listrik 
s u d a h  
b e r m u n c u l a n  
sejak tahun lalu. 
W a c a n a  i t u  
d i s a m p a i k a n  
oleh beberapa 
pejabat Negara. 

T e r a n y a r ,  
kebijakan itu 
disebut bakal 
t e r e a l i s a s i  
awal Februari 
2023.

M u l a i  d a r i  
K e m e n t e r i a n  
Perindustrian, Kementerian 
P e r h u b u n g a n ,  d a n  
kementerian/lembaga lain sempat 
membeberkan rencana Negara 
untuk memfasilitas pembelian, 
atau konversi, kendaraan listrik.

Masyarakat Transportasi 
I n d o n e s i a  ( M T I )  

““



LISTSYLE
Jumat, 03 Februari 202310

PENYANYI Yura Yunita (31) kembali 
merilis lagu baru berjudul ”Jalan 
P u l a n g ”.  L a g u  ya n g  t e l a h  b i s a 
didengarkan sejak 19 Januari 2023 ini 
juga merupakan ”soundtrack” dari film 
”Jalan yang Jauh Jangan Lupa Pulang”.

Penyanyi Yura Yunita (31) hadir 
kembali dengan lagu barunya yang 
lagi- lagi  menyentuh hati .  Lagu 
bertajuk ”Jalan Pulang” yang juga 
menjadi soundtrack dari film Jalan 
yang Jauh Jangan Lupa Pulang ini 
dirilisnya pada 19 Januari 2023 
sebelum filmnya tayang.

”Mudah-mudahan lagu ini bisa 
mengiringi jalan pulang untuk semua 
teman-teman yang sudah memikul 
beban berat di  pundaknya saat 
mengejar mimpi dan ekspektasinya. 
Kita akan sampai pada titik pulang 
dengan jalan dan cara masing-masing,” 
ujar Yura, di Jakarta.

Proses  kreat i f  dari  lagu ini 
dikerjakannya bersama sang suami, 
Donne Maula. Keduanya berupaya 
memaknai pulang dari pengalaman 
personal yang dekat dengan mereka.

Momen ketika mengolah lagu ini 
juga bertepatan dengan datangnya 
kesempatan dari sutradara Angga 
Dwimas Sasongko yang membesut 
film Jalan yang Jauh Jangan Lupa 
Pulang.

”Lagu ini sebenarnya tentang 
p e r j a l a n a n  p u l a n g k u  k e  M a h a 
Pencipta. Proses pembuatan lagunya 
cukup cepat dan lirik lagu ini terngiang 
terus saat aku umrah bersama suami 
d a n  o r a n g t u a k u .  J a d i ,  p r o s e s 
pembuatan lagunya betul-betul 
hangat,” tutur Yura.

Selain ”Jalan Pulang", lagu Yura 
yang berjudul ”Dunia Tipu-tipu” dan 
”Tutur Batin” juga turut mewarnai film 
baru keluaran Visinema Pictures ini.

Dalam waktu dekat, Yura juga 
tengah mempersiapkan rangkaian 
video berisi rekaman memori tentang 
ragam makna pulang yang akan dirilis 
pada Februari. Setelah itu, video musik 
tentang makna terdalam mengenai 
rumah sebagai tujuan akhir yang 
dicari.

Profil
Hobi menyanyi dan bermain piano 

sejak kecil menjadi modal Yura Yunita 
terjun ke industri musik. Ia pun 
dinobatkan pemenang penyanyi pop 
dan pencipta lagu dalam ajang AMI 
2017.

Yunita Rachman atau lebih dikenal 
d e n ga n  p a n g g i l a n  Yu ra  Yu n i t a 
merupakan seorang penyanyi solo 
sekaligus pencipta lagu. Wanita yang 
biasa disapa Yura ini kelahiran 
Bandung, 9 Juni 1991.

Yura lahir dalam keluarga yang 
mencintai dunia musik. Ia sejak kecil 

sudah hobi  bermain piano dan 
menyanyi. Yura alumni dari Fakultas 
Komunikasi Universitas Padjadjaran 
(UNPAD), Bandung.

Pada 2014, saat usianya 23 tahun, 
Yura sudah menjadi duta dari portal 
M u s i k  B a g u s  I n d o n e s i a  y a n g 
diciptakan oleh penyanyi senior, Glenn 
Fredly. Glen juga menjadi salah satu 
executive produser untuk album 
perdananya bernama Album Yura.

Album pertama Yura bisa dibilang 
cukup sukses. Albumnya terpilih 
menjadi 6 besar Album Indonesia 
Terbaik menurut Rolling Stones 
Indonesia. Selain itu, di tahun 2014 ia 
juga menjadi salah satu dari 4 kandidat 
B e s t  Fe m a l e  S i n g e r  ve r s i  H A I 
Magazine.

Sukses dengan album pertamanya, 
ia akhirnya membuat konser tunggal 
yang bertema Konser Balada Sirkus. 
Konsernya bisa dibi lang cukup 
memuaskan, bagaimana tidak tiket 
konsert perdananya saja telah terjual 
ludes.

Meski  berhasi l  pada konser 
perdananya, Yura menilai itu sebagai 
motivasi dijadikan semangat untuk 
terus maju dan terus berkarya.

Singel pertamanya yang berjudul 
Balada Sirkus sukses membuat 
dirinya semakin dikenal dengan 
karakternya yang lincah berbeda 
dengan kebanyakan penyanyi 
wanita lainnya.

S e l a n j u t n y a  Y u r a 
mengeluarkan single keduanya 
yang berjudul Cinta dan Rahasia 
yang berduet dengan Glenn 
Fredly pada November 2014. 
L a g u  i t u  s u ks e s  m e n j a d i 
peringkat teratas di berbagai 
radio di Indonesia.

Pencapaian Yura pada 
beberapa singlenya diganjar 
dengan beberapa nominasi 
p a d a  b e b e r a p a  a j a n g 
penghargaan bergengsi. 
Bahkan ia pernah mengisi 
a c a r a  s e k e l a s 
International Java Jazz 
Festival pada 2015 lalu.

Setelah beberapa kali 
n a m a n y a  m e n j a d i 
nominasi ,  memasuki 
u s i a nya  ya n g  ke  2 6 
tahun,Yura akhirnya 
meraih penghargaan 
untuk kategori Artis 
Solo Wanita Pop dan 
Pencipta Lagu dalam 
a j a n g  A M I  Awa rd s 
2 0 1 7 .  (  b e r b a g a i 
sumber)
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LEWAT “JALAN PULANG”

ALBUM

Yura (2014)

------------------

SINGLE

Balada Sirkus (2014)

Cinta dan Rahasia Feat Glenn Fredly (2014)

Berawal dari Tatap (2015)

Kasih Jangan Kau Pergi (From I Hope) (2016)

Intuisi (2016)

Buktikan (2017)

Karir 
Yura Yunita

Karir 
Yura Yunita

Foto	:
Instagam/
yurayunita
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1.	DIBUAT	SEBELUM	DAFTAR	KE	KPU	SAAT	PILGUB	DKI	JAKARTA	2017	LALU
Wakil Ketua Dewan Pembina Partai Gerindra Sandiaga Uno buka suara soal adanya 
perjanjian antara ketua umum partainya, Prabowo Subianto dengan Anies 
Baswedan.Menurut dia, perjanjian tersebut dilakukan saat momentum Pemilu Gubernur 
DKI Jakarta tahun 2017 lalu sebelum mendaftarkan diri ke Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) DKI Jakarta. Sandiaga lalu menjelaskan, fisik daripada surat tersebut saat ini 
dipegang oleh Ketua Harian Gerindra, Sufmi Dasco Ahmad. Menurut catatan, lanjut 
Sandiaga surat tersebut dinotulensi oleh politisi senior Gerindra, Fadli Zon.

2.	PERJANJIAN	DIANGGAP	MASIH	BERLAKU
Sandiaga mengungkapkan perjanjian politik Ketua Umumnya Prabowo Subianto dan 
Anies Baswedan yang dibuat jelang Pilgub DKI Jakarta masih berlaku  sampai saat 
ini.Perjanjian politik itu disebut berisi kesepakatan terkait  pencapresan Prabowo dan 
Anies.

3.	ENGGAN	BOCORKAN	ISI	
PERJANJIAN,	TERSIRAT	TERKAIT	
PILPRES
Terkait dari isi surat, Sandiaga 
mengaku enggan membocorkan. 
Menurut dia, bukan kapastiasnya 
memberitahukan ke publik soal isi dari 
perjanjian tersebut.Namun secara 
tersirat, Sandiaga tidak menampik jika
isi dari surat perjanjian tersebut
adalah soal kesepakatan soal 
Pemilu Presiden 
seperti yang 
santer 
disebut 
belakangan 
ini.

SEDERET FAKTA TERKAIT ADANYA 
PERJANJIAN POLITIK ANTARA 

PRABOWO DAN ANIES 

Prahara	Perjanjian	.....	(dari	hal	1)

POLITIKUS	 Gerindra Andre Rosiade 
mengakui memang ada perjanjian 
A n i e s  B a s we d a n  d a n  P ra b o wo 
Subianto terkait pilpres. Menurut 
Andre, Wakil Ketua Dewan Pembina 
Partai Gerindra Sandiaga Uno bahkan 
menyebut perjanjian tersebut masih 
berlaku.

Isi perjanjian di Pilgub DKI 2017 
itu salah satunya, disebut-sebut berisi 
kesepakatan Anies tak nyapres bila 
Prabowo juga maju Pilpres."Terkait 
p e r j a n j i a n  t i d a k  m a j u  s e b a ga i 
presiden itu memang ada. Dan Bang 
Sandi merasa perjanjian itu masih 
berlaku sampai sekarang," kata Andre 
dalam keterangannya dikutip, Kamis 
(2/2/2023).

"Dan Bang Sandi mendukung Pak 
Prabowo di Pilpres 2024. Itu yang 
ditegaskan beliau sebagai salah satu 
p i h a k  y a n g  m e n a n d a t a n g a n i 
perjanjian," ungkap dia.

Namun, Ia menerangkan Prabowo 
telah meminta  agar  perjanj ian 
tersebut tak diungkit lagi. Menurut 
Andre, perjanjian tersebut juga tidak 
mengikat secara hukum, melainkan 
mengikat secara moral dan etika. 
Sehingga ia mempersilakan publik 
menilai sendiri saat Anies mematuhi 
perjanjian ini atau tidak."Kalau ada 
orang yang menepati janji silakan 
masyarakat yang menilai moral dan 
etikanya. Tapi Pak Prabowo sejak awal 
sudah sampaikan pada kami tidak 
usah diungkit-ungkit. Karena Pak 
Prabowo melarang, barang tersebut 
[surat] tak pernah ditunjukkan," kata 
Andre Rosiade.

" Ya n g  i n g i n  s a y a  t e g a s k a n 
perjanjian itu ada dan tidak mengikat 
tahun 2019 saja. Perjanjian selama 
Pak Prabowo jadi presiden. Tapi ini 
soal etika dan moral saja. Tapi tidak 
mengikat ke Anies, silakan saja mau 
menepati atau tidak itu haknya Mas 
Anies. Kami tidak larang-larang, 
silakan mau nyapres itu hak beliau," 
pungkas dia.

Terpisah, Direktur Eksekutif 
Lembaga Survei Indonesia Djayadi 
Hanan mengatakan ada kemungkinan 
perjanjian antara Prabowo Subianto 
dengan Anies Baswedan sengaja 
dibocorkan ke publik.Perjanjian yang 
dimaksud diduga berisi soal Anies 
Baswedan yang tidak akan maju 
menjadi calon presiden jika lawannya 
adalah Prabowo Subianto.

"Ada kemungkinan itu (sengaja 
d i b o c o r k a n ) .  Pe r t a m a ,  k a re n a 
berpotensi untuk memotret Anies 
secara lebih negatif kan. Kita tahu 
bahwa basis suara Anies dan Prabowo 
itu memang sampai hari ini masih 
overlapping, masih berhimpitan," ujar 
Djayadi dikutip Kamis (2/2/2023).

Djayadi menilai isu ini dapat 
berdampak positif sekaligus negatif 
kepada Anies dan Gerindra.Bisa 
membuat para pendukung Prabowo 
yang berpindah mendukung Anies jadi 
berkurang atau bisa direm. Tetapi isu 
itu juga belum tentu berdampak 
positif pada Gerindra.

M e n u r u t  d i a ,  i s u  i n i  m e s t i 
dimainkan dengan hati-hati apabila 
memang dijadikan strategi oleh 
Gerindra."Bisa juga itu memberikan 
dampak negatif ke Gerinrda, misalnya 

publik  bisa menangkap bahwa 
Gerinda tampak tidak rela dengan 
pencalonan itu dan juga kesannya 
kemudian merasa Anies lah pesaing 
utamanya," jelas Djayadi.

Perjanjian antara Prabowo dan 
Anies menjadi  buah bibir  usai 
diungkapkan Wakil Ketua Dewan 
Pembina Partai Gerindra Sandiaga 
Uno.Dalam podcast bersama Akbar 
Faizal, Sandi mengatakan perjanjian 
antara dirinya, Prabowo, dan Anies 
dibuat sebelum Pilpres 2019.

S a n d i  s e m u l a  m e n j a w a b 
pertanyaan Akbar terkait video yang 
beredar bahwa Anies tak akan maju 
capres apabila Prabowo melakukan 
l a n g k a h  s e r u p a .  S a n d i  l a l u 
menjelaskan soal perjanjian yang 
pernah dibuat.

Sandi menyebut perjanjian itu 
masih berlaku hingga saat ini selama 
belum ada kesepakatan mengakhiri 
perjanjian tersebut."Kalau perjanjian 
itu kan pasti berlaku, berlaku, dan jika 
tidak diakhiri perjanjian itu akan 
terus berlangsung," jelas Sandi di 
Istana Kepresidenan Jakarta, Senin 
(30/1/2023).

Sementara itu, Ketua Umum 
(Ketum) Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB) Muhaimin Iskandar alias Cak 
Imin menanggapi adanya perjanjian 
politik antara Ketua Umum Partai 
Gerindra Prabowo Subianto dengan 
B a k a l  C a l o n  P r e s i d e n  A n i e s 
Baswedan.

Menurut Cak Imin, perjanjian 
p o l i t i k  a n t a ra  P ra b o wo -A n i e s 
m e r u p a k a n  u r u s a n  i n t e r n a l 
keduanya. Cak Imin mengaku tak tahu 
detail perjanjian politik yang terjadi 
antara kedua pihak itu."Itu urusan 
internal kedua belah pihak ya kita 
enggak tahu," kata Cak Imin ditemui 
saat acara Ijtima Ulama Jakarta oleh 
PKB di Hotel Novotel, Cikini, Jakarta 
Pusat, Kamis (2/2/2023).

Bantah	Ada	Perjanjian
Menurut Sudirman Said yang 

menjadi perwakilan Anies dalam tim 
kecil Demokrat, Nasdem, dan PKS, 
mantan Gubernur DKI Jakarta itu 
tidak pernah mempunyai perjanjian 
politik soal Pilpres dengan Prabowo. 
Sudirman mengungkapkan, yang ada 
hanya perjanjian antara Anies dan 
Sandiaga Uno terkait Pemilihan 
Kepala Daerah (Pilkada) DKI Jakarta 
2017. 

“Saya t idak mendengar ada 
perjanjian (Prabowo-Anies soal 
pilpres), yang ada perjanjian soal 
berbagi beban biaya pilkada dengan 
Pak Sandi,  itu saya tahu,”  ujar 
Sudirman Said di kawasan Soekarno-
Hatta, Tangerang.

Menurutnya, kala itu Anies dan 
Sandiaga terikat perjanjian soal 
utang-piutang untuk menghadapi 
Pilkada DKI Jakarta 2017. Baca juga: 
Anies Baswedan Kini Punya Tiket 
untuk Pilpres 2024 Sebab, Anies 
ketika itu tak punya dana yang cukup 
u n t u k  m e m b i a y a i  p r o s e s 
pemenangan Pilgub DKI Jakarta 2017. 
“Karena waktu itu Pak Anies tidak 
punya uang,” katanya. 

N a m u n ,  S u d i r m a n  S a i d 
m e n g u n g k a p k a n  u t a n g  A n i e s 
d i a n g ga p  l u n a s  j i ka  ke d u a nya 
memenangkan kontestasi Pilkada 

Sebelumnya diberitakan, Surya 
Paloh mengunjungi kantor DPP Partai 
Golkar di Slipi, Jakarta. Surya Paloh 
hadir bersama Sekretaris Jenderal 
Partai  Nasdem Johnny G Plate, 
Bendahara Umum Ahmad Sahroni, 
Ketua DPP Sugeng Suparwoto, dan 
Ketua Badan Pemenangan Pemilu 
(Bappilu) Prananda Paloh. Usai 
pertemuan, Surya Paloh membuka 
kemungkinan Nasdem bergabung 
dengan Koalisi Indonesia Bersatu 
(KIB) yang diisi oleh Partai Golkar, 
Partai Amanat Nasional (PAN), dan 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP). 

"Apakah (Nasdem) akan mungkin 
bergabung dengan KIB? Ya sama-sama 
mungkin. Mungkin KIB juga bergabung 
dengan Nasdem kan? Jadi kemungkinan 
itu masih terbuka,” ujar Surya Paloh. 

Ia juga menyampaikan, kunjungan 
ke Golkar merupakan salah satu 
prioritas. Sebab, sebelum mendirikan 
Nasdem, Surya Paloh berkiprah lama 
di  partai  berlambang beringin 
tersebut .  “Kenapa mengunjungi 
Golkar, ya prioritas bagi Nasdem. Ada 
satu romantisme. Ada satu pejalanan. 
Sejarah perjalanan kehidupan saya 
pribadi,” katanya. “Jadi, di Golkar 
sendiri (saya berkiprah) 43 tahun. 
Baru kemudian ada Nasdem. Jadi 
terlepas apapun juga kekurangan satu 
s a m a  l a i n ,  t a p i  i n i  m o d a l 
kebersamaan. Catatan sejarah saling 
pemahaman,” ujar Surya Paloh lagi. 
Sementara itu, Surya Paloh diketahui 
bertemu dengan Presiden Jokowi di 
Istana, sebelum mengunjungi kantor 
DPP Golkar.(wid,rls,ist/dya)

2017. “Tapi, perjanjian di kata kalau 
pilkadanya menang, utang-piutang 
s e l e s a i ,  d a n  d i a n g g a p  s e b a g a i 
perjuangan bersama,” ujar Sudirman 
Said. 

Sudirman Said mengungkapkan, 
Anies justru pernah ditawari untuk 
menjadi calon wakil presiden (cawapres) 
Prabowo dalam Pilpres 2019. “Yang 
ada adalah, saya ini (sempat) mem-
bantu Pak Prabowo, ikut membicara-
kan kepada Pak Anies kemungkinan 
Pak Anies bersedia menjadi cawapres 
atau tidak,” ujar Sudirman. 

Kala itu,  Sudirman mengaku 
berulang kali menanyakan sikap Anies 
soal tawaran Prabowo untuk menjadi 
cawapres. Namun, menurutnya, Anies 
saat itu menolak dan memilih untuk 
tetap menjadi Gubernur DKI Jakarta. 
“Itu sudah ditunaikan. Jadi, saya tidak 
tahu perjanjian yang dimaksud Pak 
Sandi, mudah-mudahan beliau salah,” 
kata Sudirman Said.

Jokowi:	Itu	Urusan	Partai	
Di sisi lain, Presiden Joko Widodo 

(Jokowi) memberikan tanggapan soal 
pertemuan antara Ketua Umum Partai 
Nasdem Surya Paloh dengan Ketua 
U m u m  G o l k a r  A i r l a n g g a 
Hartarto,Menurut Jokowi, pertemuan 
Surya Paloh dan Airlangga adalah 
urusan partai. "Ah itu urusan partai. Itu 
urusan partai. Urusan politik, urusan 
partai," ujar Jokowi usai mengunjungi 
sentra tenun di Jembrana, Bali, pada 
Kamis (2/2/2023), sebagaimana disiar- 
kan YouTube Sekretariat Presiden. 

sambungan
Jumat, 03 Februari 2023 11



JAKARTA - Direktur Utama (Dirut) 
Perum Bulog Budi Waseso atau Buwas 
buka suara soal isu dirinya akan 
diangkat menjadi menteri pertanian, 
menggantikan Syahrul Yasin Limpo 
(SYL).Buwas mengatakan saat ini ia 
lebih memilih fokus menjalankan 
tugasnya sebagai direktur utama 
Bulog. Kendati demikian, Buwas 
m e nye b u t  s u d a h  t e r b i a s a  j i k a 
diamanatkan tugas baru seperti saat 
dipilih memimpin Bulog.

"Kita sekarang apa yang jadi tugas, 
kita laksanakan dengan baik. Next kita 
mau diapain ya terserah. Tidak ada 
masalah karena saya sudah terbiasa 
dengan itu," ujarnya di Kantor Pusat 
B u l o g ,  J a k a r t a  S e l a t a n  K a m i s 
(2/2/2023).

Buwas enggan berkomentar 
terlalu jauh soal kabar dirinya akan 
m e n j a d i  m e n t e r i .  I a  p u n  t a k 

menanggapi dengan pasti saat ditanya 
apakah ia siap jika diamanahkan 
menjadi menteri pertanian."Sudah lah 
jangan berandai-andai ke situ (jadi 
mentan). Sekarang yang penting target 
saya dalam dekat ini bagaimana 
operasi pasar bisa menurunkan harga 
beras," ujarnya.

Isu reshuffle kabinet menguat 
beberapa pekan terakhir.  Nama 
Syahrul yang merupakan kader 
NasDem, masuk dalam daftar menteri 
yang diusulkan PDIP untuk dicopot.

Seperti diketahui, Presiden Joko 
Widodo ( Jokowi) baru-baru ini 
menggelar rapat terbatas (ratas) 
mengenai persediaan beras tanpa 
kehadiran Syahrul. Yang diundang 
adalah Buwas, Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan dan Kepala Badan 
Pangan Nasional Arief Prasetyo.

Harga beras medium di pasaran 

hingga saat ini masih di atas harga 
eceran tertinggi (HET) Rp 9.450/kg. 
Menteri Zulkifli Hasan pun mengakui 
keadaan tersebut.Meski demikian, 
pria yang akrab disapa Zulhas ini 
memastikan bahwa harga beras akan 
kembali sesuai HET usai dilakukan 
operasi pasar melalui Perum Bulog.

"Beras memang naik. Nah, ini yang 
sekarang lagi bombardir,  Bulog 
mengguyur pasar agar harganya bisa 
turun. Sekarang sedang dilakukan. 
Beres dulu (operasi pasar), harga tidak 
boleh naik Rp 9.450/kg," ujarnya 
kepada wartawan di JS Luwansa, 
Jakarta Selatan, Kamis (2/2/2023).

Dirinya juga menjelaskan bahwa 
HET Rp 9.450/kg merupakan harga 
terakhir di konsumen. Sementara itu, 
beras medium dijual ke pedagang 
d e n g a n  h a r g a  s e k i t a r  R p 
8.300/kg.Selain itu, Zulhas telah 
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SYAHRUL 
YASIN LIMPO 
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melakukan rapat perihal kenaikan 
harga beras. Ia pun meminta Bulog 
untuk segera mendistribusikan beras, 
namun tanpa melalui perantara."Kalau 
berasnya Bulog bagus, dibeli oleh yang 
pelaku besar lagi kan nanti dijualnya 
mahal lagi," ucapnya.

Sementara itu, terkait impor beras, 
Zulhas mengatakan bahwa tanggal 16 
Februari merupakan hari terakhir 
beras impor masuk ke Indonesia. Hal 
itu karena pada bulan Maret petani 
Indonesia sudah memasuki masa 
panen. "(Tanggal) 16 Februari itu 
terakhir masuk dan suruh habisin 
langsung agar harganya turun karena 
Maret sudah panen," tutupnya

Jokowi	Dorong	Operasi	Pasar
Di sisi lain,  Presiden Joko Widodo 

(Jokowi) bakal memerintahkan kepada 
para anak buahnya untuk melakukan 
operasi pasar besar-besaran untuk 
mengatasi mahalnya harga beras saat 
ini.Jokowi pun mengakui bahwa 
hampir diseluruh Provinsi di Indonesia 
harga beras mengalami kenaikan harga.

"Ini yang sedang kita lakukan 
operasi pasar oleh Bulog di seluruh 
provinsi .  Baru terus di lakukan 
meskipun sudah mulai awal Januari 
dilakukan tapi belum, baru turunnya 
sedikit. Ini kita minggu minggu ini terus 
kita lakukan operasi pasar besar-
besaran, ya," kata Jokowi saat meninjau 
Pasar Baturiti, Kabupaten Tabanan, 
Bali, Kamis (2/2/2023).

Diketahui saat ini harga beras 
tengah mengalami kenaikan. Kenaikan 
harga beras terjadi pada semua jenis, 
mulai dari premium, medium, dan luar 
kualitas.

K e p a l a  B P S  M a r g o  Yu w o n o 
memaparkan, harga beras sudah naik di 
tingkat penggilingan. Untuk kualitas 
premium saja, pada Januari 2023 harga 
di penggilingan sudah naik 15,48% jadi 
Rp 11.345/kilogram dibandingkan 
periode Januari 2022.Kemudian, untuk 
beras medium juga naik 15,14% 
dengan harga di penggilingan sebesar 
Rp 10.802/kg.

Sedangkan, harga beras luar 
kualitas di penggilingan sebesar Rp 
10.228 per kilogram atau naik sebesar 
13,16%."Rata-rata harga beras di 
penggilingan pada Januari 2023 untuk 
kualitas premium naik 3,57%, beras 
kualitas medium naik 4,15% dan luar 
kualitas naik 4,29%," ujarnya dalam 
k o n f e r e n s i  p e r s ,  y a n g  d i t u l i s 
(2/2/2023).

Sementara, Data BPS mencatat, 
harga beras di penggilingan terendah 
pada kualitas premium sebesar Rp 
9.497/kg, kualitas medium Rp 9.008/kg 
dan luar kualitas Rp 8.849/kg.BPS juga 
mencatat, harga gabah tertinggi di 
tingkat petani Rp 13.500/kg dan di 
tingkat penggilingan Rp 13.650/kg. 
Berdasarkan provinsi, harga tertinggi 
di tingkat petani dan penggilingan 
berada di provinsi Kalimantan Selatan. 
Lalu, , harga terendah di tingkat petani 
dan penggilingan yaitu di Provinsi 
Sulawesi Utara.(wid,ist,rls/dya)
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Diisukan Jadi Mentan Gantikan SYL, 
Buwas: Tak Ada Masalah

10 PROVINSI DENGAN HARGA BERAS TERTINGGI 
DI INDONESIA (PER 2/2/2023) (PER KG)
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